

COMPLICACIONES O REACCIONES INDESEABLES.-

1).- Alteración de la memoria.- Difícilmente se puede llamar complicación a la alteración casi constante de la memoria que aparece después del electrochoque. Puede variar -- desde una leve tendencia a olvidar los nombres hasta una grave confusión de tipo Korsakoff. Al principio, la alteración tiende a cubrir un largo periodo previo al tratamiento, disminuye después en forma gradual y cubre solo incidentes que tuvieron lugar inmediatamente antes del tratamiento. Suele ser muy inquietante para el paciente y prolongarse, en cierto grado, durante varias semanas o unos cuantos meses que -- termina el tratamiento. Finalmente la memoria regresa por -- completo.

Las investigaciones psicológicas indican que los electrochoques no producen alteraciones intelectuales.

Dos científicos (Cronholm y Ottosson), analizaron con cuidado, cuál es el cambio que ocurre en la función de la memoria después del T.E.C., demostraron que, al mismo tiempo se altera la retención en la función de la memoria ,aumenta la capacidad para aprender.

2).- Fracturas y dislocaciones.- Las complicaciones -- más frecuentes son las fracturas y dislocaciones producidas por las contracciones musculares. El más común de estos ac-

...cidentes es una Fx por compresión de las vértebras, que--
ocurre entre la segunda y la octava dorsales, habitualmente--
en la tercera, cuarta o quinta. No tienen gran importancia -
clínica ni siquiera atención especial.

Pueden presentarse fracturas del fémur, del acetábulo--
o del cuello del húmero. La dislocación de la mandíbula es -
frecuente.

3).- Apnea.- La apnea ocurre fisiológicamente en cual--
quier crisis convulsiva generalizada, pero con este tra--
tamiento la falta de respiración puede ser demasiado --
prolongada.

4).- Lesiones de la lengua por mordedura y rotura de los
dientes, con peligro de aspiración.-

5).- Complicaciones cardiovasculares como fibrilación,
Infarto Coronario o una crisis cardíaca.-